

「ならなぎ」例会結果報告書

報告者：1班 山口啓介

当番班長が作成すること

日 時	2024年11月5日(火) 9時30分～14時40分	天候	晴れ	コース名：春日奥山コース	
参加者名 31名 実習生 2名	1班：池田、澤井、玉尾(洋)、中澤、服部、星田、堀野 山口 橋本(体調不良で途中で帰宅)、(9名) 2班：上森、北川、青木(恵)、青木(茂)、嶋田、中谷、嶋村 中村(初)、森、杉林、堀内(け)、豊田、樋口、高橋 (14名) 3班：奥山、義田、山岡、田中、中村(和)、西本、吉川、 玉尾(ひ)(8名) 実習生：遠山、玉谷(2名)	リーダー		1班：星田 2班：高橋 3班：玉尾(ひ)	

(所感・雑感・反省点、など)

一口メモ

【1班】

- 今日はたくさんことを教えていただきました。内容は奥深く、幅広く、多方面にわたり、新しく学ぶことが多く勉強になりました。これから先どのように続けていけるか、頑張らねばと思いました。
- 暑くなく、寒くなく、歩くのにちょうど日の日和、資料の用意は不十分で申し訳なかったのですが、皆さんと一緒に観察会を楽しむことができました。唯一の花「キッコウハグマ」の花を見つけてもらってありがとうございました。
- 本日の例会は久しぶりの春日奥山でしたが、リーダーの説明が大変良かったです。リーダーお疲れさまでした。
- 今日は丁度よいお天気で楽しく歩けました。詳しく、楽しい、そして「へエー！ホオー！ナルホド！」がたくさんあった例会でした。ありがとうございました。まだまだ勉強したいと思いました。
- 今日は植物観察を楽しみに来ました。星田さんの分かりやすい説明に、何度も聞いても忘れてしまっていることがよみがえってきました。
- 幅広い内容の説明で楽しい一日をすごせました。
- 何回聞いても初めてと感じてしまいます。対比した丁寧な説明の方法、今後の案内に活用させていただきます。
- 星田リーダーの豊富な知識に感心しました。勉強になりました。

【2班】

- 天候にも恵まれ気持ち良く散策ができました。詳しく説明していただきありがとうございました。
- 良い気候になり歩きやすくなりました。植物の話、ムササビの話、沢山勉強になりました。
ありがとうございました。キッコウハグマ、ミツデウラボシを見つけられてよかったです。
- 参加人数14/20。70%の参加でいつも以上にぎわった。次も多数の参加かも。
- 久しぶりの例会参加でした。植物も秋模様、たくさんのガイドも説明も新鮮でした。
おつかれさまでした！
- リーダーの丁寧な案内でした。キッコウハグマの花が見られて良かった。
- わかるように組み立てて話をすることが課題なのですが、年々難しくなってきています。
よきアドバイスを。
- 植物の知識が豊富でリーダーの詳しい説明は素晴らしい。
- 春日愛にあふれた高橋さんの気持ちが伝わる案内でした。とても楽しく歩けました。
- 春日奥山は紅葉が遅れていたので残念。シロバイ、クロバイ少し離れていたが、比較できました。
シダ類、草木は難しい。円さんご苦労様でした。

- ・秋の奥山はまた違う顔を見せてとても楽しかったです。樹々の種類の多さにも驚きました。
- ・色々な植物がいっぱい！リンボク、ナギ、ヤブムラサキ、ムラサキシキブは今日覚えよう！
- ・今日はご苦労さまでした。久しぶりの奥山の自然に触れ、また歴史もいろいろ教えていただき勉強になりました。
- ・初めて聞く植物だらけで勉強不足を痛感しました。
- 詳しい説明いただきありがとうございました。
- ・一言主神社のフウランから始まり、奥山愛にあふれる、高橋さんの案内は、最後まで豊富な知識もさることながら、植物への愛情に満ちたもので、気持ちの良い案内でした！
- 本当に疲れ様ありがとうございました！

【3班】

- ・半日だけの参加。で申し訳ございません。深まりゆく秋の春日奥山は心地良かったです。
- ・楽しい春日山ウォーキングで充実した時間を過ごしました。植物はやはり観て触って嗅いでみなければ覚えられません。リーダーさん、ありがとうございました。
- ・玉尾リーダーの案内で、地図表示の樹木名を探しながら、楽しい例会であった。
次回は樹木図鑑を持参しよう！
- ・今日は天気も良く、楽しく参加できました。リーダーの玉尾さん、色々植物のこと教えていただき、ありがとうございました。植物について、もっと勉強したいと思いました。
- ・初秋の春日奥山、清々しい森林の息吹、楽しい会話、気分一新の一日でした。
次回の参加を楽しみにしています。ガイドの玉尾さん、ありがとうございました。
- ・リーダーの詳しい説明で、樹肌での見分けが少し判るようになりました。
葉はまだまだなので、これからも学んでいこうと思いました。ありがとうございました。
- ・およそ半年ぶりの例会でした。植物の名前が出てこなくて情けない！
春日奥山も老木ばかり目につきます。洞の石仏を見に行けたので、印象深い！
- ・遊歩道の途中に石の道標があり「・・・・歓喜天」と刻まれています。興福寺別院の廃寺の跡ですが、かねてより動画でみて行ってみたいと思っていました。「入山禁止だよ！」と制止されていなければ、時間があったこともあり、みんなを引き連れて坂を登っていたでしょう！
- 反省！　あとで他の動画を確認すると、別の入口があったようです。ぜひ行ってみたいと思いました。

【実習生】

- ・今日は色々ありがとうございました。植物のいろいろな名前等をくわしく説明していただきよくわかりました。何か1つでも覚えたいです。
- ・春日原生林を歩きたくて参加させていただきました。星田さんの丁寧な説明を聞きながら楽しく学び歩くことができました。ありがとうございました。いつもは史跡巡りだったので、こういった自然観察にも強いならなぎさんなど改めて感心しました。

班長所感

1班班長代行

今回の例会では、花は1つしか見ることができず寂しい感じがしました。例会の日にちの設定は難しいとは思いますが、春日奥山を巡るのは植物の特徴がよくわかる花の咲いている季節に設定するのが良いのではと思いました。

2班班長

奥山の道を昭和40年頃？バスが走り、観光や、子供たちの遠足に使われたそうです。石畳はそのためのもの。曲がりくねった道で、乗り心地は良くなかったようです。

(高橋さんに写真を見せてもらい、上森さんに体験談を聞かせていただきました。)

3班班長

行楽日和の今日、楽しく歩いた例会ですが、下見もなしの案内で申し訳なかったです。

私にとっても久しぶりの春日奥山。相変わらず植物の場所を覚えてなくて頼りない植物案内でした。

(特記事項・申送り事項・開花状況など)

特になし